## РЕЦЕНЗИИ, ОТЗЫВЫ

БАБИЙ ВЕК (1968)

Борисов К. Слагаемые таланта // Урал. рабочий. — 1969. — 6 марта. (ксерокопия) Каменогорский З. Женская доля Анны Щипановой // Веч. Свердловск. — 1968. — 15 июля. (копия) Мезенцева Н. На литературную орбиту // Вперед. (газетная вырезка, ксерокопия)

Мешавкин А. Повесть о трудной жизни // Ленинский путь. – 1969. – 24 сент. (ксерокопия)

Мешавкин А. Сельская лирика: по страницам журналов // Ленинский путь. - 1969. - 24 сент. (ксерокопия)

Захаров В. Эта русская женщина...: // Газет. вырезка. (ксерокопия)

Гайко С. Анна Щипанова и другие: // Веч. Свердловск. (газетная вырезка, ксерокопия) Тихомирова А. Волновать сердца: отзывы читателей // Вперед. — 1976. — 11 февр. — С. 3.

## KOCTEP HA FOPE (1971)

Захаров В. Автор книги — наш земляк // Сов. Чувашия. — 1973. — 8 авг. (ксерокопия) Щенников Г. Актуальная тема и современный конфликт // Урал. — 1973. —  $\mathbb{N}^{0}$  7. — с. 167-169. Щенников Г. Глубина осмысления конфликта // Слушая время : сб. лит.-крит. статей. — Свердловск, 1975. — с. 44-48.

#### ПО ВЕСНЕ НА ЛЫЖАХ (1974)

Краснов Г. Жить на полный взлет // Урал. рабочий. — 1974. — 25 сент. (ксерокопия) Степанова Л. // Лит. обозрение. — 1975. — № 2. — С. 29.

Сабуров Г. Преображение Зиновьи // Вперед. — 1974. - 9 авг. — С. 4.

# ВЗРОСЛАЯ ДОЛЖНОСТЬ (1976).

Черкашин Е. Эта трудная тема // Урал, рабочий. – 1977. – 15 янв. (ксерокопия)

## КРАСНА ИЗБА (1977)

Иванов Г. «Красна изба…» // Вперед. (газетная вырезка)
Мешавкин А. Писатель нашенский // Ленинский путь. — 1977. — 27 сент.

КРУГЛЫЙ ГОД И ВСЯ ЖИЗНЬ (1983)

Иванов И. По страницам альманаха «Дружба» // Сов. Чувашия. (ксерокопия)

Сабуров Г. Сельская, молодежная // Вперед. - 1983. - 25 нояб. – С. 4.

ЗДЕСЬ РЕКИ МОЕЙ НАЧАЛО (1975)

Сабуров Г. «Здесь реки моей начало» // Вперед. — 1975. - 10 дек.

БЛАГОДАРНОЕ ПОЛЕ (1984)

Сабуров Г. Поиск, опыт, проблемы // Вперед. — 1984. — 10 окт. — С. 4.

МОИ СЕМНАДЦАТЬ (1986)

Мешавкин А. Творческая удача // Вперед. — 1980. — 2 сент. — С. 3.

СЕННУШКА СПАСЕННАЯ (2005)

Третьякова М. Рукописи не горят! // Знак вопроса. — 2006. — № 14. — С. 9. Третьякова М. Книга вышла в свет // Вперед. — 2006. - 11 мая. — С. 2.



Составитель: Кашина Л. Л.

P.S. Все представленные материалы имеются в читальном зале центральной библиотеки.

МУ «Централизованная библиотечная система» городского округа Красноуфимск Центральная библиотека



# Александров Леонид Александрович

(1926 - 1996)

2010 г.

Родился 12 февраля 1926 г. в деревне Янзакасы Чувашской АССР в семье сельского учителя. Рано осиротел. Жил в семьях старших братьев. После окончания семилетней школы работал на заводе учеником электрослесаря. Но по состоянию здоровья вынужден был вернуться в деревню.

Во время Великой Отечественной войны работал в колхозе. В апреле 1944 г. был призван в армию, но на фронт «не успел» - участвовал в борьбе с бандами в лесах Прибалтики. Был ранен.

После демобилизации в 1950 г. учился в художественном училище в Чебоксарах. В 1951 по оргнабору приехал на Урал. Работал лесорубом, художником, заведующим клубом леспромхоза, начальником отделения связи.

С 1959 года работал в газетах – в Артях, потом в Красноуфимске.

Писать начал рано. Первые стихи и рассказы опубликовал в районной газете «Ленинский путь» в 1959 году.

Первая книга рассказов вышла в Свердловске в 1964 году.

В 1968 году в журнале «Урал» опубликована повесть «Бабий век».

Член Союза писателей СССР с 1969 г.

Награжден медалью «За Победу над Германией в Великой Отечественной войне 1941-1945 гг.» и другими медалями.

Умер 13 мая 1996 года.

## ПРОИЗВЕДЕНИЯ ПИСАТЕЛЯ

И вдруг взрослеешь... : [рассказы]. — Свердловск : Сред.-Урал. кн. изд-во, 1964.-56 с.

Бабий век: повесть и рассказы. — Свердловск: Сред.-Урал. кн.изд-во, 1970. — 264 с.: ил. Костер на горе: повесть / худож. А. Ехамов. — Свердловск: Сред.-Урал. кн. изд-во, 1973. — 166 с.: ил.

Взрослая должность ; [Костер на горе] : повести. – Свердловск : Сред.-Урал. кн. изд-во, 1976. – 238 с.

Бабий век: повесть // Современная уральская повесть. Т. 1. — Свердловск, 1981. — с. 234-359. По весне на лыжах: повесть // Урал. — 1974. —  $\mathbb{N}^{\circ}$  7. — с. 3-55.

Красна изба...: повесть // Урал. — 1977. — № 9. — с. 7-49.

Мои семнадцать : повесть // Урал. — 1980. — № 7. — с. 11-43.

Сеннушка спасенная : повесть. – Красноуфимск, 2005.

Стихи. – Красноуфимск, 2006.

А напоследок я скажу... - Красноуфимск, 2010. — 237 с. : ил.

Моя первая любовь : [рассказ] // Знак вопроса. -2008. -№ 11. - C. 12.

Дневники : [рассказ] // Знак вопроса. — 2008. —  $N^{\circ}$  16. — С. 14.

Прощай, Валя! : [рассказ // Знак вопроса. – 2008. – № 12. – С. 14.

Страх меня берет... : [рассказ] // Знак вопроса. – 2008. – № 24. – С. 15.

Не пей, братец! : [рассказ] // Знак вопроса. – 2008. – № 23. – С. 20.

Зри в душу : [рассказ] // Знак вопроса. -2008. - № 25. - С. 16.

Ни убавить, ни прибавить : из дневниковых записей писателя, 1947 г. / подготовил К. Иванов // Знак вопроса. — 2008. —  $N^{\circ}$  9. — С. 14. Последний армейский, 1950—й год : [из дневника писателя] // Знак вопроса. — 2008. — $N^{\circ}$  13. — С. 10.

#### О ЖИЗНИ И ТВОРЧЕСТВЕ

Александров Леонид Александрович // Писатели Среднего Урала: биобиблиогр. указ. — Свердловск, 1986. — С. 15-17.

Шмаков А. А. Александров Леонид Александрович // Шмаков А. А., Шмакова Т. А. Урал литературный : крат. биобиблиогр. словарь. — Челябинск, 1988. — С. 10-11.

Власов А. А. Его герои живут в деревне : портрет писателя // Урал. рабочий. — 1986. — 27 апр. (ксерокопия).

Власов А. А. «Везло на хороших людей...» // Александров Л. А. Мои семнадцать... - Свердловск, 1986. - C. 343-349.

Сабуров Г. За рабочим столом :  $\kappa$  50-летию писателя // Вперед. – 1976. – 11 февр. – С. 3.

Мезенцева Р. Увековечим это имя : Л. А. Александров // Вперед. — 1997. — 12 февр. — С. 4. Титов С. Он был наставником и другом : [памяти

писателя] // Вперед. — 1999. — 12 мая. — С. 3. Мезенцева Р. Чтобы помнили : [Л. Александров] // Вперед. — 2001. — 23 февр. — С. 2.

Титов С. Костер на горе : [памяти писателя] // Вперед. – 2006. – 9 февр. – С. 9.

Титов С. Мастеру от подмастерья : доброе слово о писателе Л. А. Александрове // Вперед. — 1996. — 5 мая.

Захаров Н. «Если не будет войны» : памяти Леонида Александрова// Вперед. — 1996. — 21 июня. — С. 3.

Александров Леонид Александрович : некролог // Вперед. — 1996. - 15 мая. — С. 4.

«Я честно служил, дружил и работал» : интервью с писателем / интервью взяли В. Пономарев, С. Лещев // Вперед. — 1996. — 12 февр. — С. 1.

Л. А. Александрову -60 лет : поздравление // Вперед. -1986.-15 февр. -C. 1.

Сабуров Г. Время газетной строкой : из истории газеты «Вперед», 1960-1988 // Вперед. — 1988. — 16 марта. — С. 3.

Киляченкова О., Дело Пушкина живет.... : [писатели и поэты Красноуфимска] // Знак вопроса. – 2001. –  $N^{\circ}$  8. – С. 2.

Скворцова В. Писатель и ученики : к 80–летию со дня рождения писателя // Знак вопроса. – 2006. –  $\mathbb{N}^{\circ}$  5. – С. 5.

Александрова М. С. Человек большого ума и доброты: интервью с вдовой писателя Л. А. Александрова / вел интервью В. Подгайный // Знак вопроса. — 2006. — № 6. — С. 4-5. Об авторе // Александров Л. Бабий век.— Свердловск, 1970. — С. 2.